



Boletín N° 28



Con el apoyo de:



Equipo de Caribe Afirmativo 2019.

Nuevo año, nuevos retos y nuevas experiencias...

Así inician las Casas de Paz

Durante los días 10 y 11 de enero se reunieron los y la coordinadora de Casas de Paz, junto con el resto del equipo de Caribe Afirmativo, para dar inicio al año 2019 con la planeación de la agenda que se llevará a cabo este año.

La planeación, que duró dos días, tuvo como objetivo crear una agenda de cara a

las realidades de las personas LGBT, donde los procesos de incidencia política y social continúen abanderando en las acciones como estrategia para contribuir a una paz estable y duradera en los territorios.



Con el apoyo de:



Este será el equipo de Casas de Paz en 2019:



Omar Meza (Casa de Paz de El Carmen de Bolívar), Cristian De La Rosa (Casa de Paz de Ciénaga), María Fernanda Ferrer (Coordinadora de procesos de Casas de Paz), Ludwin Cavas (Casa de Paz de Soledad) Yosi Esteban Ramírez (próxima Casa de Paz de Montelíbano, Córdoba) Wilson Castañeda (director de Caribe Afirmativo) Y Jussmingrid Sandoval (Casa de Paz de Maicao)

Durante la planeación hubo tiempo para el intercambio de experiencias y la autoevaluación, todo esto como una estrategia para fortalecer las relaciones y el trabajo colaborativo entre miembros del equipo. A través de un trabajo en equipo se realizó la planeación de la agenda y aquellas apuestas que tendrá cada Casa de Paz a partir de los retos que se establecieron en el último

comité realizado en diciembre de 2018. Es así como las Casas de Paz priorizarán las siguientes actividades generales:

-Agenda trans: Tener mayor participación de las personas trans en las actividades de Casa de Paz, por lo que se busca realizar una agenda trans que permita trabajar con esta población a partir de sus necesidades. Estas agendas de actividades en cada territorio serán construidas con la participación directa de las personas trans.



Con el apoyo de:



- **Atención Psicosocial:** Con el objetivo de brindar herramientas en los procesos de Casa de Paz, se busca generar la participación de un(a) profesional en trabajo psicosocial que apoye las acciones en casa de paz mediante atenciones individuales, familiares, pero sobre todo en atenciones y procesos psicosociales que fortalezcan relaciones y generen ambientes de trabajo bajo el respeto, la tolerancia y el trabajo en equipo.

- **Actividades en los barrios:** Cada vez es más el interés de las Casas de Paz por hacer procesos extramuros y llegar a más personas. Para esto se busca en este año poder articular con lideresas y líderes en los barrios que puedan apoyar las actividades a realizarse.

- **Emprendimiento:** Continuando con los objetivos del proceso de "Construcción de Memoria Histórica a través del arte" se busca en cada territorio fortalecer actividades que posibiliten la generación de ingresos a través de actividades productivas.

- **Escuelas de Formación:** Las Escuelas de Formación continuarán este 2019 fortaleciendo las acciones en los territorios. Las Escuelas tendrán su inauguración el 22 febrero con la participación de 4 representantes por territorio de las Casa de Paz, celebración que terminará el día 23 de febrero con la participación de los asistentes en la Guacherna LGBT del Carnaval de Barranquilla, reconociendo este espacio como un escenario de incidencia social y política de las personas con orientación sexual diversa.

- **Conmemoración de fechas representativas:** Las Casas de Paz continuarán haciendo incidencia a través de la conmemoración de fechas como el día de la solidaridad con las víctimas, visibilidad lésbica, día de la lucha contra la homofobia y la transfobia, día del orgullo LGBT, entre otras, las cuales son una forma de reivindicación y visibilizarían.

Comienza la agenda



Planeación de la agenda trans con Madona Badillo.

Con el nuevo año inician las actividades en las Casas de Paz, haciendo una planeación conjunta con ciudadanos(as). Durante las primeras semanas, además de la planeación las agendas, las Casas de Paz están enfocada en retomar la articulación con la institucionalidad y organizaciones aliadas

Casa de Paz de Maicao:

Como estrategia para cumplir este año con una agenda trans que fortalezca redes entre esta población, de la mano de Madona Badillo, lideresa trans reconocida en el municipio, la coordinadora de Casa de Paz prepara las actividades que se realizarán durante el año con estas personas, teniendo en cuenta el reto para la Casa de PAZ de Maicao de tener una agenda que recoja las necesidades e intereses de las mujeres trans.

Con el apoyo de:



Casa de Paz presente durante desfile del caimán.

Casa de Paz de Ciénaga:

La ciudad del Caimán entona en cada calle la famosa canción que avisa que la fiesta comenzó "Majita linda ¿dónde está tú hermana?... el Caimán se la comió, papá... (símbolo de música)

Casa de Paz hace incidencia en estas actividades uniéndose al desfile donde con disfraces, música y alegría se recorren las calles como muestra del realismo mágico que rodea estas tierras.

Casa de Paz de Ciénaga tiene como reto la inclusión de mujeres lesbianas al proceso y hacer más presencia en los barrios.

Casa de Paz de Soledad:

Soledad inicia construyendo agenda con ciudadanos y ciudadanas de Casa de Paz, donde tienen el objetivo de fortalecer las "células de empoderamiento", que es como denominan al grupo de personas que desde los conocimientos adquiridos en los diferentes talleres luego replican en los barrios y con otros grupos de personas.

Soledad también inicia con una apuesta a la prevención del VIH realizando su primera jornada de pruebas rápidas de VIH en Casa de Paz.

El mayor reto de la Casa de Paz de Soledad es tener mayor participación de las mujeres trans en los procesos por lo que se buscará articular con organizaciones y colectivos trans del municipio.



Con el apoyo de:



Inscripción como reina de la diversidad 2019.

Casa de Paz de El Carmen de Bolívar:

Casa de Paz de El Carmen de Bolívar inicia llena de colorido, de lentejuelas y canutillos, con la preparación de la guacherna LGBT del municipio, la cual se realizará el día 16 de febrero y tiene como reina central a Hannia Márquez, mujer trans que hace parte de la Casa de Paz y quién además apoya en los procesos de articulación y formación en temas de diversidad sexual.

El mayor reto de la Casa de Paz de El Carmen de Bolívar es crear una agenda de actividades que le permita a las personas LGBT más espacios de inclusión, formación y recreación.

Es importante mencionar que para el mes de marzo Caribe Afirmativo abrirá una nueva casa de Paz en el municipio de Montelíbano (Córdoba); esta Casa de Paz estará acompañada por Yosy Esteban Ramírez y será la quinta Casa de paz en el Caribe Colombiano. Esperamos con esta casa de paz fortalecer los procesos que las personas LGBT del territorio vienen realizando y contribuir a escenarios de paz y de inclusión y respeto por las personas con orientación sexual diversa.